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 Les déterminants font partie du groupe nominal. ( le groupe du nom )

Les déterminants sont des mots qui précisent le nom (en genre et en nombre).
genre = masculin ou féminin 
nombre = singulier ou pluriel 

► Il existe plusieurs catégories de déterminants :
▪ les articles 

- Les articles indéfinis : ils désignent un nom de manière vague ou générale.
un arbre, une fillette, des bonbons

- Les articles définis : ils désignent un nom unique ou que l'on connait.
 l'arbre, la fillette, les bonbons

articles
singulier

pluriel
masculin féminin

définis le  l' la  l' les

indéfinis un une des

Lorsque les articles définis le ou les sont utilisés après les prépositions à et de :

on ne dit pas... on dit... on ne dit pas... on dit...
de le chocolat du chocolat de les chevaux des chevaux

à le cinéma au cinéma à les myrtilles aux myrtilles

Lorsque le, la,  les ou l’ sont placés devant un verbe ce ne sont pas des articles 

Il la mange → « la » n'est pas un déterminant car le mot qui 
suit est un verbe.



                                                                                 



 GR.10 LES DÉTERMINANTS 2e partie : les autres 

déterminants

LES DÉTERMINANTS* POSSESSIFS

Le déterminant possessif indique à qui appartient l’objet ou l’être désigné par le nom.
➢ Je veux ton livre.

possesseur 1 pers.
sing.

2 pers.
sing.

3 pers.
sing.

1 pers. pl. 2 pers. pl. 3 pers. pl.

singulier masculin mon ton son

singulier féminin ma ta sa
notre votre leur*

pluriel mes tes ses nos vos leurs
*ATTENTION : [ leur ] placé devant un verbe n’est pas un déterminant possessif !

LES DÉTERMINANTS DÉMONSTRATIFS

Le déterminant démonstratif précise le nom, comme si on montrait du doigt l’objet ou l’être qu’il 
désigne. 

➢ Je veux ce livre.

singulier masculin ce (cet)

singulier féminin cette

pluriel ces

ATTENTION

Devant une voyelle ou un h muet, 

ce devient cet  (cet enfant, cet homme…)

LES DÉTERMINANTS NUMÉRAUX CARDINAUX

Le déterminant numéral cardinal indique la quantité du nom. Il est invariable sauf : 
● cent : trois cent dix,trois cents
● vingt : quatre-vingts, quatre-vingt-trois
● un : une ( au féminin )

LES DÉTERMINANTS INTERROGATIFS OU EXCLAMATIFS

Les mots quel, quels, quelle, quelles, peuvent être utilisés :
● comme adjectif interrogatif : Quelle heure est-il ?
● comme adjectif exclamatif : Quelle belle journée !
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